
市政协委员董建平 >>

4座桥梁已经满足不了

市民的交通便利需求

董建平家住老城区，在西区上
班，每天都要往返数次。“这些年，
滨州市城区面积不断扩大，城市人
口不断增加，城区建设快速发展，
人民收入逐步提高。特别是西区建
设步伐更是突飞猛进，一年一变
样，随之而来的是市城区内居住人
口和车辆的剧增，致使有的道路出
现了拥堵现象，市民上下班出行很
不方便。特别是新立河南北横跨城
区，是城区内一道靓丽的风景线，
但是，由于桥梁建设过少，给东西
区的道路畅通带来很大不便，市民
只有在黄五、黄八和黄二及黄十二
仅有的四座桥梁上通行。每到上下
班期间，由于车辆的剧增，加市民
摩托车、电动车的增多，仅有的4座
桥梁已满足不了市民的交通便利
需求。加快新立河两岸桥梁建设，
提高东西城区交通承载运营能力
已迫在眉睫。”董建平说。

董建平认为，加快新立河两
岸桥梁建设既是方便市民出行，
提高人民生活幸福指数的需要，
也是提升城市建设品牌，提高城
市交通运载能力的急需。因此，他
建议市政府及相关部门，应把新
立河两岸桥梁的建设，作为 2 0 1 3
年 度 便 民 工 程 列 入 政 府 投 资 预
算，及早开工建设，以满足广大市
民多年来的期盼。

市民和网友 >>

上下班往返新老城区

车辆太多交通拥挤

董建平的声音并不孤单。在滨州
某大型论坛上，众网友也发出同样的
声音。

网友“水木”发帖称：“现在新立
河两侧黄一、黄四的车越来越多，都
拥挤到黄二和黄五，就不能在新立河
上架几座桥吗？纳闷。”

网友“平心看世界”称：“郑重
提议在新立河修建黄河四路桥、黄
河一路桥！！现在滨州城区新立河
的黄河二路、五路、八路桥，车辆太
多，交通拥挤，郑重建议在新立河
上黄河四路、黄河一路修建公路
桥，方便市民。”

网友“泡泡糖”认为：“现在早
晚高峰期，黄河二路、五路车流量
太大，重要的原因就是黄河一路、
二路到新立河就是死胡同了！现在
一路、四路在新立河以西已经全面
贯通，就差新立河这个瓶颈了！ ”

网友“平地一声雷”称：“滨州东
西向的路，从黄一到黄十二，只有黄
二、五、八、十二是贯通新立河的，贯
通率是33 . 3%，不到一半，这说明什
么？说明东西向贯穿新立河的桥太
少，老城区与新区交通不通畅。”

对于住在西区却在老城区一家
保险公司上班的市民小王来说，最让
他头疼的就是每天上下班往返新老
城区，“车多、路少，尤其是新立河段，
是该再建几座桥了。”

交警 >>

打通新立河交通瓶颈

可缓解道路压力

“目前城区部分路段交通压力很
大，造成这种局面的原因有很多，新老
城区道路连接不畅是其中原因之一。”
市公安局交警支队交管科相关负责
人介绍，“目前，连接滨州新老城区之
间的主干道有黄河二路、五路、八路和
十二路四条，其余黄河路均被新立河
隔断，这直接造成了新老城区之间的
交通瓶颈。上下班期间，往返车辆汇集
在这四条道路，缺少分流路径。”
“目前滨州城区存在众多‘半截路'，不
仅有以上提到的被新立河隔断的黄河
路，城区南北走向的几条渤海路也存在

类似情况。要缓解滨州城区交通压力，有
必要打开这些制约瓶颈。”该负责人称。

建设部门 >>

曾被列入城建备选项目

受制资金问题未能建设

记者从滨州市规划部门获悉，按
照滨州城市建设规划，新立河上不只
有黄河二路、五路、八路和十二路四
座桥梁，“四路和十路上还分别要建
一座，但目前受制于各种条件没有建
设。”市规划局相关负责人介绍。

“在新立河上新建桥梁在去年曾
被列为市里城建计划的备选项目，但
因为资金问题未能开工。今后什么时
候能够建设，也主要是视资金情况而
定。”市住建局相关负责人告诉记者。

打通新老城区交通瓶颈，市政协委员董建平建议———

新立河上能否再建几座桥
文/片 本报记者 张卫建
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今日滨州

近年来，滨州市经济社会迅速发展，城区机动车数量迅猛增长，
主城区机动车数量早已超过10万，并以每年9%的速度递增。与之伴
随的是城区道路通行压力增大，不少路段在部分时段出现拥堵现
象，而目前城区新立河上只有四座东西相连的桥梁，成为新老城区
间的交通瓶颈。打通瓶颈，在新立河上建桥，不少网友、市民发出这
样的声音。本次两会，市政协委员董建平在提案中建议加快新立河
黄河十路、黄河四路、黄河一路桥梁建设。

市政协委员董建平。

谈冬枣、算细账、说实在话

代表团讨论就像拉家常
本报记者 于荣花

市政协委员张玉坤：

重修建轻养护

农村公路损坏严重
滨州市

政协委员张
玉坤告诉记
者，今年他准
备了三份提
案，其中最让
他揪心的是

“关于加强农
村公路养护
的 建 议 ”这
份。“每个村
的路修成都

不容易，对农村公路的养护能不能像我
们企业维护自己的客户一样，小心呵
护？”1月7日，政协委员张玉坤提起农
村公路的损坏现状心疼不已。

张玉坤向记者谈到，作为山东省惠
民县兵圣筛网有限责任公司的董事长，
他们公司的驻地就在惠民县桑落墅镇
开发区，“附近村路很多都是刚修好不
久，因为疏于维护和管理，损坏很快。”
张玉坤说，老百姓生活程度的改善很大
程度上都依赖于畅通的公路带来的便
利，但很多村庄因为“重修建、轻养护”，
让村民和过往行人都吃尽了苦头。

“每个村路的修成都不容易，对农
村公路的养护能不能像我们企业维护
自己的客户一样小心呵护？”张玉坤在
提案中建议，要解决农村公路损坏严重
的问题，首先就应该提高农村公路的建
设标准，建立起相关的农村公路监管部
门，治理超载行驶对公路造成的破坏，
其次要理顺管理关系，建立起县、镇、村
三级统筹承担机制，做到路有人养、路
有人管。

(本报记者 于荣花)

1月 8日市十届人大二次会议开幕式结束后，各代

表团就政府工作报告作研讨学习。与以往不同的是，

不少代表团分组讨论，氛围轻松愉悦，拉起了家常。

燥“咱沾化的老人一年能多领700多万呢”
1月8日上午10点半左右，沾

化代表团就政府工作报告作讨
论，但每位发言代表在探讨报告
本身给自己带来的感触外，还结
合所了解的实际，作了更生动、更
生活化的讲述。

滨州市人大常委会原副主任
董吉增联系政府工作报告说起沾

化当地特色称，“沾化冬枣已经成
为了众所周知的名片，沾化冬枣
现在非常有名气，亲戚朋友都争
着要。”

滨州市人大常委会常务副主
任曹兴宽谈起政府工作报告联系
沾化当地实际，“一片盐碱地上能
养活那么多树，让人看着真高兴。”

沾化县委书记贾善银说起自
己在听取政府工作报告的情况时
与在场代表分享：“当时听政府工
作报告时听张市长说到‘新型农村
和城镇居民社会养老保险基础养
老金标准提高到每人每月70元’时
我就在下面算了一笔账，咱沾化的
老人一年能多领700多万呢！”

燥“我们企业员工的平均工资涨到3865元了”
8日下午，博兴县代表团的代

表们着实长了不少见识，来自不
同博兴县各大企业的人大代表除
了分享自己的报告感言外，还结
合所在企业的现状，分析了企业
的发展趋势，公布了与企业有关

的权威数据。博兴县华兴公司总
经理崔洪章在讨论现场介绍自己
企业的相关情况时提及，“我们企
业员工的平均工资涨到 3865元
了！”崔洪章告诉记者，去年他们
对企业员工工资的目标定位是超

过3000元。
而来自博兴县城东街道办事

处椒园社区居委会的人大代表杨
玉民在发言的开头就说：“我是来
自农村的，是最基层的。”让现场
代表感觉亲切了许多。

燥 人大代表感言：讨论现场更贴近生活了
滨州市人大代表、沾化县基

层民警雷霞告诉记者，以往代表
们更多的是就政府工作报告做发
言，“现在形式更加灵活，轻松的
探讨式话题、贴近民生的言论更

多了。”
滨州市人大代表、博兴博奥幼

儿园园长谈起代表团讨论氛围时
告诉记者，今年讨论组讨论形式比
去年更亲民，“以前我们听到最多

的是对政府工作报告的看法，这次
我们听到了更多的来自博兴当地
企业的代表对所在企业过去、现状
及未来发展的详细介绍，数字也非
常详实，听起来更实在。”

东西城交通示意图。
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